

Sánchez Cerén destaca relaciones entre El Salvador y Cuba



San Salvador, 11 jun (RHC) El presidente salvadoreño, Salvador Sánchez Cerén, destacó el séptimo aniversario del restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre su país y Cuba, nexos basados en la amistad y la colaboración.

El jefe de Estado, durante su programa sabatino Gobernando con la Gente celebrado en el municipio San Pedro de Masahuat, departamento de La Paz, que colinda con el de San Salvador, resaltó el aporte de los cubanos en diversas áreas como en la salud pública y la educación.

Enfatizó que los salvadoreños pueden operarse de afecciones de la vista como cataratas y pterigium, de forma gratuita, en el Centro Oftalmológico Nacional, en el hospital Santa Gertrudis, localizado en el departamento de San Vicente, unos 65 kilómetros al oeste de San Salvador.

Esa instalación fue inaugurada hace un año y en ella laboran doce especialistas cubanos junto a personal salvadoreño quienes ya realizaron más de cinco mil intervenciones quirúrgicas, 1000 más que previstas para ese tiempo.

Asimismo, destacó que 54 municipios salvadoreños fueron declarados libres de analfabetismo, con la asesoría de expertos cubanos y la aplicación del multipremiado método Yo sí puedo.

Cuba apoya en la rama de la Educación, además del Programa Nacional de Alfabetización y post alfabetización, en Educación Inicial en un proceso de asesoramiento y aporte de experiencias.

Antes del 1 de junio de 2009, cuando durante el gobierno de Mauricio Funes y el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional se anunció el restablecimiento de las relaciones, Cuba había apoyado al pueblo salvadoreño en momentos de epidemias y desastres naturales.

A partir de esa fecha se sistematizó más el apoyo con una presencia reducida de galenos que, en coordinación con la Organización Panamericana de la Salud, el Ministerio de Salud y otras organizaciones, desarrollan diferentes proyectos de asesoría.

Colaboran en áreas como la atención primaria de salud, vigilancia epidemiológica, organización y estructuración de las políticas hospitalarias e investigaciones de la enfermedad renal crónica, detalló.

Asimismo, Cuba brinda ayuda en el proceso investigativo para lo cual no solo se asesora al Ministerio de Salud, sino también al Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

En el ámbito de la Cultura, se impulsa el proyecto La Colmenita El Salvador, que se está multiplicando a través de las Casas de la Cultura y que no es más que un espacio para que los niños puedan compartir valores a través del arte.

También Cuba comparte un proyecto piloto de actividad física comunitaria en los municipios de Soyapango, Ciudad Delgado y Zacatecoluca con el fin también de impulsar la convivencia en las comunidades.

En el campo económico, El Salvador y Cuba firmaron un Acuerdo de Alcance Parcial en 2011 que entró en vigor a partir del 1 de agosto de 2011, con el objetivo de propiciar un mayor desarrollo de las relaciones bilaterales y contribuir a la complementariedad de las economías de ambos países.

En 2015, las exportaciones de El Salvador hacia Cuba alcanzaron los 7,6 millones de dólares y las importaciones 363 mil.

Cuba y El Salvador restablecieron en 2009 sus vínculos diplomáticos que estuvieron interrumpidos por 48 años,

Desde entonces la nación centroamericana condena al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos al pueblo cubano desde hace más de medio siglo.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/96529-sanchez-ceren-destaca-relaciones-entre-el-salvador-y-cuba>



Radio Habana Cuba